

AL ALZA, A
LA BAJA

AL ALZA, la Plataforma por la Comarca de Tomelloso que ha reaparecido en la vida social con el I Encuentro Nacional de Plataformas Ciudadanas que ha tenido lugar en Tomelloso. Dados los desequilibrios entre territorios el empuje de la sociedad civil es clave para que se vayan corrigiendo situaciones claras de injusticia. El ya llamado Manifiesto de Tomelloso aboga por un desarrollo territorial sostenible, social, económico y medioambiental basado en la cohesión, en la competitividad y en la conservación de los recursos naturales y culturales.

AL ALZA, el CB Argamasilla Trébol 5 que jugará la final a cuatro que da acceso a Primera División Nacional de Baloncesto. El conjunto de Ismael Serrano, apoyado por una gran afición, se impuso 67-61 en el segundo y definitivo partido de los play off al Grupo 76 de Alcázar de San Juan. Ojalá y el CB Argamasilla tenga suerte y pueda ganar la final.

AL ALZA, la clausura de una nueva edición de la Agenda Escolar 21 en Tomelloso. Todos los colegios de la ciudad van pasando por un programa cuyo gran objetivo es la sensibilización de los niños con los valores de conservación del medio ambiente, reciclaje y ahorro del agua que son fundamentales.

AL ALZA, el Manzanares CF por su brillante ascenso a tercera división. El histórico club retorna a la categoría nacional después de una década. El mérito es de los jugadores, el cuerpo técnico, los directivos y una magnífica afición que en todo momento ha apoyado al equipo. Enhorabuena.

A LA BAJA, la paralización del equipamiento del denominado Centro Conjunto de Seguridad en Tomelloso, recinto concluido y sin uso desde hace meses.

En este número:

La Orquesta Sinfónica Verum vuelve a lucirse con una interpretación llena de colorido y vitalidad



/23

RAFA (Archivo del Teatro Municipal)

El CB Argamasilla disputará el ascenso a 1ª Nacional de Baloncesto

/32

TARJETA DE EMBARQUE

La familia, ¿bien?

Valentín Arteaga

Últimamente se habla y se escribe cada vez más del beneficio y la necesidad de la familia. De la "familia tradicional", tercian algunos con su pizca de sonrisilla bastante agraz y hasta de "malauva". ¿Existe acaso, en verdad, otra suerte de familia? Esta procede del primer respiro y del alborozo inicial de la especie. "Esta sí que es carne de mi carne y hueso de mis huesos", se expresó, exultante y asombrado, cuentan los libros santos, el hombre en el momento de encontrarse, inesperadamente, delante de la mujer. "Qué alegría vivir sintiéndose vivos", cantaba Cernuda, el poeta. El amor engendra y aún el universo, y sin él todo languidece y se sofoca. Como desaparezca el amor, los luminosos manuales de ternura, las canciones de ronda, las palabras cargadas de deleite y

caminar de la mano mirando al infinito en la salud y en la enfermedad, en las alegrías y en las penas todos los días de mi vida".

El amor matrimonial del que surge la familia -cariño, ven; hijo, alivia; chicos, a poner la mesa enseguida; échame una mano, corazón- viene del misterio y conduce a él. El otro, la otra, son sagrados iconos que traslucen lo inefable de la vida, el lado otro de la geografía que todo ser humano, peregrino de esperanza, ansía y busca. El amor que surge de la familia remite a Dios. Es

tiene y sustenta. Cuando se retira a Dios de un manotazo como un objeto inservible cualquier "unión" vale, y cualquier "repudio" también, y lo que venga. Pues resulta que no, que hay que regresar al principio, pues la vida toda, gracias al amor y la familia, brilla más que las lámparas de los santuarios. De modo y manera que por la luz vamos a la luz: ésa que resplandece, magnífica, en la mirada de los esposos entre sí, las voces juntas de los hijos, el corro bullanguero de los hermanos, Rubén, Leví, Judá,

Benjamín..., tú el mantel, los vasos tú, las cestas del pan, cualquiera, y atizar las leñas del fuego y abrir de par en par las ventanas... El amor entre un hombre y una mujer, que la Providencia de Dios bendice, y el tiempo sazona, es una vocación santa, un "locus teologicus",

"La familia es el corazón del mundo, y así como cuando en una persona el corazón se resiente, todo el organismo se ve afectado. Es lo que últimamente está ocurriendo. Se dijera que nos encaminamos hacia una sociedad descompuesta porque poco a poco se va destruyendo la institución familiar"

encanto que preceden a la confesión, tan tímida o así, "hermosa eres, paloma mía" del Cantar de los Cantares, por ejemplo, u otros poemarios que se leen cada vez menos, no atinaremos a descubrir una trincherilla donde poder guarecer de la intemperie. Menos mal que, por fin, se torna de nuevo, como siempre debió ser, a hablar y escribir acerca del don y la necesidad de la familia, claro está, "tradicional". Se trata, sin duda, de la vocación de comunión más vinculante y singular, prodigiosa, innúmera, esplendente, entre un hombre y una mujer. "Me entrego a ti para

una realidad santa. El verdadero amor irrumpe del corazón de Dios que al mismo tiempo es su guía de peregrinación.

Claro. Se comprende muy bien. En el momento en que se aparta a Dios de la vida, de toda la vida, las cosas comienzan a asfixiarse de inmediato, y todo se muda y nada permanece. Acuérdate, muchacha, de la tarde aquella en que apareciste por la vera del río; nuestra hija, ahora, con sus soguilletas prietas saltándole encima de los hombros, al venir, como tú entonces, entre la luz de la tarde, asegura la continuidad del amor que nos man-

una señal indicadora de cuanto todavía no es, pero será... Un día todo el amor se reunirá en las manos que todas las mañanas esparcen las estrellas.

La familia es el corazón del mundo; y así como cuando en una persona el corazón se resiente, todo el organismo se ve afectado. Es lo que últimamente está ocurriendo. Se dijera que nos encaminamos hacia una sociedad descompuesta porque poco a poco se va destruyendo -quieren algunos que se destruya- la institución familiar. ¿Dónde puede llegar el ser humano sin familia? Hermano, ¿su familia bien?